

aktivitas kehidupan sehari-hari. Hal ini merupakan barometer (ukuran) masyarakat yang religius dalam toleransi kehidupan.

Salah satu contoh dari kegiatan masyarakat Desa Bulaklo yang masih tetap terpelihara kelestariannya sampai sekarang adalah dalam praktek lelangan sewa tanah di Desa Bulaklo.

Sementara faktor pendorong timbulnya kerjasama sewa menyewa tanah ini adalah dimulai dari adanya rasa ingin memenuhi kebutuhan ekonomi masyarakat yang sebagian besar masyarakat Desa Bulaklo adalah masyarakat menengah ke bawah dengan penghasilan yang tidak menentu. Dengan adanya lelang sewa tanah tersebut masyarakat bisa mendapatkan uang secara cepat. Dan masyarakat tidak susah-susah mencari orang untuk menyewa tanahnya. Serta para petani bisa menyewa tanah dengan harga yang murah.

Fenomena yang demikian menimbulkan rasa tolong menolong dalam hal perekonomian baik dari pihak penyewa dan pemilik tanah. Dalam transaksi lelangan sewa tanah yang menjadi faktor utama adalah Faktor Sosial Ekonomi Berdasarkan penelitian yang dilakukan oleh penulis, mayoritas penduduk desa Bulaklo adalah masyarakat menengah ke bawah, oleh karena itu banyak masyarakat yang keadaan ekonominya rendah dan kebutuhan semakin banyak, mereka cenderung menyewakan tanahnya untuk dimanfaatkan dengan waktu paling lama 2 tahun.

Kedua, setelah rapat dilakukan, dalam jangka waktu beberapa hari sebelum pelelangan dilaksanakan, panitia mengumumkan kepada masyarakat secara lisan bahwa akan diadakan pelelangan tanah melalui ketua-ketua RT.

Ketiga, setelah diumumkan kepada masyarakat, pada waktu yang telah disebutkan dalam pengumuman dilaksanakan lelang yang dihadiri oleh pemilik tanah, peserta lelangan dan panitia lelangan. Dalam proses pelelangan panitia menggunakan kata-kata lelangan sewa, karena pemahaman dari para peserta dan masyarakat umum proses tersebut adalah lelangan sewa. Jadi lelang di sini hanya dimaksudkan untuk lelangan harga saja.

Biasanya dalam menghubungi calon penyewa, pihak desa dalam hal ini panitia lelang membuat pengumuman tentang diadakannya lelangan sewa yang di tempelkan di papan pengumuman (papan informasi) balai desa, balai-balai pertemuan RT, maupun fasilitas umum lainnya kecuali sekolahan. Dari pengumuman yang ditempelkan oleh panitia di tempat-tempat umum, maka masyarakat bisa mengetahui berapa harga dasar yang ditawarkan oleh panitia. Harga dasar yang ditetapkan untuk lelangan sewa tanah di tentukan oleh pemilik tanah, harga sewa di tentukan dari letak serta luas tanah tersebut.

Adapun prosedur lelang yakni setelah secara lelangan dibuka, panitia lelangan membacakan ketentuan-ketentuan lelang terlebih dahulu kemudian

panitia lelangan menyebutkan kondisi tanah, luas tanah , serta letak tanah. Setelah itu panitia lelangan menyebutkan harga dasar yang di sebut dengan kata-kata harga patokan. Setelah itu panitia menyebutkan satu persatu nama peserta yang keluar dari kocokan, dan nama yang keluarlah yang berhak menawar harga dari harga patokan. Hal tersebut dilakukan terus menerus sampai harga yang mendekati harga patokanlah yang akan mendapatkan sewa tersebut.

4. Cara Melakukan (*Ijab Qabūl*)

a. Waktu Melakukan *Ijab Qabūl*

Cara pembayaran sewa dengan sistem lelangan ini yaitu Setelah transaksi tawar menawar harga selesai pemilik tanah menyerahkan tanah yang di sewakan kepada pemenang lelang dengan cara lisan. Dengan perjanjian pembayaran 50% dibayar di awal dan 50% dibayar saat panen pertama. Tapi jika pada waktu panen pertama penyewa tidak bisa melunasi sisa pembayaran maka si pemilik tanah memberi kebijakan kepada penyewa untuk membayarnya setelah panen pertama atau boleh diangsur.

Ijab qabūl dalam lelang sewa tanah ini adalah ketika acara pelelangan telah selesai dan penyewa membayar 50% pada saat itulah *ijab qabūl* terjadi. *Ijab qabūl*/serah terima barang dilakukan secara lisan, maka panitia menggunakan lafadz *ijab qabūl*. Sedangkan yang tidak

